
一、預備會議 

時間：民國 109年 11月 24日上午十一時三十分 

地點：本會議事堂 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、許全守、陳何男等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

主席宣佈開會（開幕典禮如儀進行） 

甲、報告事項 

1、主席致開會詞。（另錄） 

2、秘書報告議事日程等。 

二、第一次會議 

時間：民國 109年 11月 24日上午十一時三十五分 

地點：本會議事堂 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

主席宣佈開會 

甲、報告事項 

１、 主席報告：今天出席代表 10人，合於法定人數，正式宣佈開會。 

２、 鄉長施政總報告及上次會議決案執行情形。 

散會：上午十一時五十分。 

 



三、第二次會議 

時間：民國 109年 11月 25日上午十一時三十分。 

地點：本會議事堂 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、許全守、陳何男等 10人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、今天出席代表 10人，合於法定人數。 

 

四、第三次會議 

時間：民國 109年 11月 26日上午十一時三十分。 

地點：本會議事堂 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、許全守、陳何男等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、 

農業課長陳妙貞、人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖 

書館館長蔡孟娜、市場管理員謝聰明、政風主任陳立宏、代 

表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、主席報告：今天出席代表 10人，合於法定人數。 

下鄉考察 

 

五、第四次會議 

時間：民國 109年 11月 27日上午十一時 00分。 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天 

瑞、顏財託、陳何男、許全守等十人。 



列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、人

事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管理員謝聰

明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、主席報告：今天出席代表 10人，合於法定人數。 

2、下鄉考察。 

 

六、第五次會議 

時間：民國 109年 11月 30日上午十時四十分。 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天 

瑞、顏財託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙

貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

１、主席報告：今天出席代表十人，合於法定人數。 

乙、綜合質詢。 

 

七、第六次會議 

時間：民國 109年 12月 1日上午十一時三十分。 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 



１、 主席報告：今天出席代表 10人，合於法定人數，正式宣佈開會。 

乙、綜合質詢 

八、第七次會議 

時間：民國 109年 12月 2日上午十一時 30分。 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、主席報告：今天出席代表 10人，合於法定人數。 

乙、討論公所提案(審議本鄉 110年總預算案詳如決議事項) 

 

九、第八次會議 

時間：民國 109年 12月 3日上午十一時 30分。 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙

貞、人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市

場管理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、主席報告：今天出席代表十人，合於法定人數。 

乙、討論提案 

1、討論鄉公所提案 

 

十、第九次會議 

時間：民國 109年 12月 4日上午十一時 30分。 



出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、主席報告：今天出席代表 10人，合於法定人數。 

乙、討論鄉公所提案(審議 110年度總預算與議案尚未議畢，代表許瑞芳

提議順延五天議程，經大會決議通過) 

散會：上午十二時 00分。 

 

十一、第十次會議 

時間：民國 109年 12月 7日上午十一時三十分。 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、主席報告：今天出席代表 10人，合於法定人數。 

乙、下鄉考察。 

 

十二、第十一次會議 

時間：民國 109年 12月 8日上午十一時 30分。 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 



託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、主席報告：今天出席代表十人，合於法定人數。 

乙、討論提案 

1、討論公所提案 

 

十三、第十二次會議 

時間：民國 109年 12月 9日上午十一時 30分。 

出席：王宏銘、游玉美、林明宗、王永安、許瑞芳、許月鈴、蔡天瑞、顏

財 

託、陳何男、許全守等十人。 

列席：鄉長蔡鴻喜、秘書陳玉照、民政課長王淑君、財政課長許墩釧、建

設 

課長聞慶璽、主計主任洪建裕、社會課長陳宜蓮、農業課長陳妙貞、 

人事主任呂育修、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜、市場管

理 

員謝聰明、政風主任陳立宏、代表會秘書詹益川。 

主席：王宏銘       紀錄：詹益川 

甲、報告事項 

1、主席報告：今天出席代表 10人，合於法定人數。 

乙、討論提案 

1、討論公所提案（審議本鄉 110年總預算案詳如決議事項）。 

主席致閉幕詞 

散會：上午十二時 00分。 

一、主席致開會詞       主席 王宏銘 

鄉長、秘書各課室主管、本會副主席、各位代表同仁，大家好！ 

   本次定期是第 21屆第 4次定期會，議審 110年度總預算，過去公

所在鄉長帶領下，各課室主管，各位代表配合同心協力，鄉公所建設、業

務推動非常暢順，雖然這陣子有發生一些事件，此事項與公所業務不相干，



這是私事問題，如影響到各位感到抱歉，盼望不要影響公所的業務推動，

在此祝大會圓滿成功，各位身體健康。 

 

二、代表會報告        秘書 詹益川 

１、 本會第二十一屆第九次臨時會議事錄已印送各代表，如無誤漏，請

予 

      以追認。 

２、 本次大會係依據地方制度法第三十四條之規定召開，並報請縣政府

備 

      查。 

３、 議事日程報告（詳如附錄） 

４、 今天出席代表 10人已足法定人數，請主席正式宣佈開會。 

 

三、主席致閉會詞       主席 王宏銘 

鄉長、公所秘書、各課室主管、副主席、各位代表同仁大家好！ 

  第 21屆第 4次定期會感謝副主席、各位代表，鄉長、鄉公所秘書、

各課室主管，本會秘書各位同仁，會期 17天各位辛苦，為地方建設每位

都很打拼認真付出，尤其鄉長、各課室主管真心真力為大城奮鬥，相信公

所與代表會配合大城鄉建設環境，越來越好，最後祝各位身體健康，萬事

如意。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



鄉長施政報告           報告人：鄉長蔡鴻喜 

王主席、游副主席、各位代表女士先生、代表會各位工作同仁及本所各

課室主管，大家好！ 

很開心能帶領鄉公所團隊參與貴會第二十一屆第四次定期大會開議，

本會期各課室例行工作報告已經提送貴會，請各位代表先進先行參閱手中

的書面資料，鴻喜謹就這半年來的施政及未來規劃，向各位代表先進提出

報告，敬請惠予指教，也希望各位代表先進繼續支持和協助鄉政推動。 

有關本鄉重要工程建設部分: 

一、 大城鄉南平路道路品質提升計畫 20,800,000履約中 

二、 大城鄉興山公園景點設施改善計畫 4,500,000 驗收中 

三、 大城鄉大城運動公園改善計畫 10,000,000履約中 

四、 大城鄉永和村、台西村等村道路環境提升計畫 30,972,000 規劃設計

中 

五、 大城鄉豐美村、上山村等村道路環境提升計畫 23,445,500 規劃設計

中 

此外； 

一、 村里建設：本年度提報本縣基層建設改善村里設施申請案計九案，

核定七案，進度如下： 

(一)已完成之案件，計兩案： 

1、109年「頂庄村割草機組等園藝器材採買計畫」補助 7萬 5千元。 

2、109年「東城村購置環境清掃設備計畫」縣府補助 7萬元。 

(二)正在進行之案件，計五案： 

1、109年「上山村候車棚建設計畫」補助 8萬 5千元。 

2、109年「永鎮宮前廣場桌椅採買計畫」補助 7萬元。 

3、109年「潭墘村環境美學計畫」補助 5萬 5千元。 

4、109年「山腳村牆面美學計畫」補助 6萬 5千元。 



5、109年「菜寮村巷弄美學計畫」補助 9萬元。 

二、 「大城鄉第四公墓遷葬整地工程委託查估及規劃設計監造」案，近

期將上網公開招標。 

鴻 喜 帶領公所團隊全力以赴，持續以主動明快、親切的服務態度，提

供民眾更便捷、高效率的行政措施，並結合轄內各機關學校、人民團體、

里鄰、社區等資源，替鄉親們謀取最大之福利，期開創新契機的大城。最

後敬祝，主席、副主席、各位代表女士、先生及公所同仁健康愉快，萬事

如意！並順祝，大會圓滿成功，謝謝大家！ 



秘書室工作報告             秘書:陳玉照 

一、 文書管理： 

(一) 配合行政院「電子化、網路化政府推動計畫」，推動公文電子交換

系統。 

(二) 落實文書處理之行政革新工作。 

(三) 集中郵件管理，以減少郵資開銷。 

(四) 強化公文製作品質，提高行政效率。 

(五) 加強實務訓練，提昇公文繕校人員素質。 

二、 檔案管理： 

(一) 公文管理系統之歸檔文件建檔、分類、收檔、保管、調案。 

(二) 改進檔案業務隨時革新工作。 

三、 事務管理： 

(一) 辦公處所水電、通訊及空調等設備之維護及安全管理。 

(二) 辦公機具設備等之管理維護及充實。 

(三) 加強服務台功能，達成親民便民，親切服務之效果。 

四、 研考管制： 

(一) 激發各單位研究風氣，全面推動行政革新。 

(二) 從事全面提昇服務品質之方法研究。 

(三) 落實列管計劃及重要方案之管制。 

(四) 加強特定案件管制考核。 

(五) 管制公文處理績效。 



(六) 加強人民陳情案件管制，保障人民合法權益。 



民政課工作報告             課長：王淑君 

一、 自治業務： 

(一) 辦理鄰長死亡慰問金申請計 2件。 

(二) 村里廣播器維修計 10件。(豐美、三豐、台西、西港、山腳、潭墘

等村) 

(三) 辦理 109年村鄰長文康活動北部地區(含基隆及宜蘭)三日遊（11月

10、11、12日） 

二、 村里建設 

本年度提報本縣基層建設改善村里設施申請案計九案，核定七案，進

度如下： 

(一) 已完成之案件，計兩案： 

1. 109年「頂庄村割草機組等園藝器材採買計畫」補助 7 萬 5千元。 

2. 109年「東城村購置環境清掃設備計畫」縣府補助 7萬元。 

(二) 正在進行之案件，計五案： 

1. 109年「上山村候車棚建設計畫」補助 8萬 5千元。 

2. 109年「永鎮宮前廣場桌椅採買計畫」補助 7萬元。 

3. 109年「潭墘村環境美學計畫」補助 5萬 5千元。 

4. 109年「山腳村牆面美學計畫」補助 6萬 5千元。 

5. 109年「菜寮村巷弄美學計畫」補助 9萬元。 

三、 地政業務 

(一) 辦理耕地三七五租約續訂租約、地用變更更正相關事項。 



(二) 配合農業課辦理農業用地作農業使用證明審查地政資料。 

(三) 受理耕地三七五租約終止登記、耕地三七五租約變更登記（2件）、

補發租約書抄本（1件），三七五年度清查作業辦理出租人名義變更

（依 109年底三七五租約期滿處理工作手冊辦理第二次清查）（5

件）。 

(四) 辦理國土監測計畫全國定期變遷變異點查看（轄區共有 57處疑似

變異點）及非都市土地違規查報（轄區共有 25處違規查報）。 

(五) 三七五租約六年一期，本期於 109年 12月 31日到期；依據「私有

出租耕地 109年底租約期滿處理工作手冊」，第二次清查於 9月完

成，租約期滿案件清冊於 10月 26日報送縣府，通知函預計 11月

底完成寄送。 

四、 國民教育 

(一) 6月份贈送鄉內畢業生禮品 18份。 

(二) 109年 5月至 109年 10月中輟生通報 4件 4人（時輟時復），為二

林國中洪○威、大城國中黃○婷、許○杰及許○傑，目前皆已復學。 

(三) 大城鄉 109年獎學金下學期申請合格者合計 96位，合計頒發新臺

幣 35萬 4,000元。 

(四) 109年 5月補助頂庄國小辦理 56年校慶運動會共新臺幣 5,000元整

（因新冠疫情之故，今年各校活動停辦，僅有頂庄國小申請）。 

五、 社會教育 

(一) 大城演藝廳 109年 5月至 109年 11月場地借用辦理活動場次共計



47場次。 

(二) 大城鄉樂齡學習中心自 109年 05月至 109年 10月總開課時數為 186

小時。 

六、 寺廟祭祀禮俗 

(一) 受理寺廟管理變更等相關事宜。 

(二) 清查本鄉寺廟並受理寺廟收支報告表。 

(三) 辦理禮俗輔導事項並統計相關資料填報縣府。 

七、 民防業務： 

(一) 辦理 109年度民防團常年訓練。 

八、 災害救助： 

(一) 辦理大城鄉公所 109年度兵棋推演。 

(二) 辦理內政部 109年 5月至 109年 11月共辦理 4次災害應變管理資

訊系統 2.0(EMIC 2.0)演練。 

(三) 參與縣府 109年網路災情查報系統教育訓練。 

九、 環保、衛生 

(一) 全鄉垃圾清運及資源回收工作。 

(二) 本鄉空品區雜草樹木修剪。 

(三) 溝渠巡檢及清疏作業。 

(四) 利用各項集會做資源收宣導活動。 

(五) 配合辦理環保衛生陳情案件及稽查管制工作。 

(六) 登革熱及病媒蚊各項防治工作。 



(七) 本鄉流浪犬捕捉工作。 

(八) 本鄉傳統公墓主要出入口環境整理。 

(九) 辦理本鄉垃圾掩埋場監測井委託安美謙德環保科技公司辦理水質

檢測。 

(十) 本鄉重要幹道環境整理。 

(十一) 共同供應契約購買 6.5-6.9噸資源回收車乙臺。 

十、 兵役後勤管理工作： 

(一) 替代役管理: 

1. 每月月初替代役服裝儀容檢查、填寫季報表、督導役男遵守服裝儀

容及差勤相關規定。 

(二) 勤務管理: 

1. 配合彰化軍人服務站至三豐安檢所辦理端節、秋節勞軍發放慰問金

新台幣各 1萬元。 

2. 常備兵、替代役、補充兵役男入輸送計 16梯共 41人 

3. 探視常備兵、替代役、補充兵役男業務。 

4. 各梯次役男生活扶助調查與役男家屬生活困難轉介。 

(三) 後備軍人管理: 

1. 列管替代役現役 3人、替代備役 115人。 

2. 禁役、免役人員、志願役業務。 

3. 宣導 109年度後備軍人緩召業務。 

4. 辦理替代役退伍歸鄉報到暨遷出、遷入業務。 



5. 辦理後備軍人補證、更正業務。 

十一、 兵役編列徵集工作： 

(一) 列管役男數 266人、僑民役男 1人、現役軍人人數 33人。 

(二) 辦理役男體檢 24人 

(三) 常備兵計 12梯次共徵集 3人，補充兵計 2梯次共徵集 3人，一般

資格、研發之替代役尚無梯次徵集。 

(四) 在學緩徵役男、因案緩徵等註記、延期徵集、志願役等業務。 

(五) 辦理申請家庭因素補充兵、家庭資格替代役、申請一般資格替代

役。 

(六) 辦理軍事訓練抽籤、入營業務。 

(七) 辦理役男申請出境(含異地申請)、役男異動移資。 

(八) 兵籍調查、體檢、徵集勤務相關會議研討。 

十二、 鄉鎮運工作 

本所預計於 110年 1月 28日辦理「大城鄉機車下鄉考照服務」。 

十三、 調解業務 

(一) 受理調解案件編排調解議程，109年 5月到 109年 10月共受理 56

件，經調解成立 30件，不成立 23件。 

(二) 辦理免費律師法律諮詢業務 

 

 

 

 

 

 



鄉公所提案 

第一號案 

提案人：鄉長蔡鴻喜    類別：主計 

案  由：敬請惠予審議本鄉 110年度總預算案。 

說  明： 

一、 本鄉 110年度總預算已依預算法相關法令及 110年度總預算編 

製作業等規定編製完竣。 

       二、提請貴會審議公決。 

辦法：提請貴會審議通過後公告並函請縣政府核備。 

大會議決：三讀通過。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



討論提案內容: 

許代表瑞芳： 

１、 請教 110年度總預算 120頁農業課編制 280,000元農民節暨農特產品

展售活動經費等，請課長說明明年在何時舉辦? 

２、 同頁 200,000元中華民國植物特定疫病蟲害防治相關計劃，能否說明

縣府或本所採購對農民用藥補助，例如荔枝椿象藥，之前農民索取則

公所無，本席向縣府取得發予。這部分請課長說明是向縣提議獲配合

縣府給予我們什麼藥則配合用藥。 

陳課長妙貞：感謝許代表瑞芳提問。 

１、 辦活動依據每年都有舉辦一個活動，有跟鄉長討論明年度有可能再辦 

控窯還未確定，明年度再想，明年度大概之前創生案其實還未結束，

本來今年要辦沒辦，等三月後再來想是否要續辦。 

２、 編列 200,000元部分是收支對列，剛提到去年荔枝椿象例子，去年是 

許瑞芳代表向縣府索取，其實大城請不到藥，我們要寫計劃送上，藥

是農牧用地才能給，本鄉大部份是鄰家厝種植，我們也不敢寫有要求，

其實種植者有需求。110年度蟲害編列 200,000元比去年多一些，現

在預定很多，縣府來函編列一個往後補助時能撥助收支對列，像去年

蝵形蟲補助，要進公所無法存入未編列收支對列，則由縣府自行做，

其實此項經費不只針對荔枝椿象，其他蟲害多能用此項核銷，原則要

公所需求提計劃，因荔枝椿象比較特殊又無農牧用地計劃需求用藥，

因要大面積，造成無法申請。 

許代表瑞芳：本席建議農業課針對大城鄉種植蔬菜面積很大，建議縣政府什 

            麼用藥可以補助:例如葉菜類小葉蛾蟲(吊絲蟲)這個用藥能否 

            寫計劃補助專門針對這類蟲害，此類用藥量很大，目前農藥毒 

            性低用量，你可參考大城鄉種植面積葉菜、地瓜、花生…等類， 

            那一種有需要向縣政府提議來補助農民，本席盼明年可施行。 

王主席宏銘:荔枝椿象目前抓隻還有補助嗎? 

陳課長妙貞：記得下星期一要開會，還未知明年度如何執行，公函下星期開 

            會決議，沒有給文，不知明年度椿象怎麼執行。 

許代表瑞芳：預算書 76頁自動體外電擊去顫器(AED)費用編列 14,400元是 

            耗材費用嗎? 

許課長墩釧：每年固定檢查更換維護是經常維護費跟電腦維護一樣需編列。 

許代表瑞芳:本席向公所建設行政大樓二樓需增設 AED設備，二樓辦公同仁 

           也很多，如果第一時間發生問題，從二樓衝跑到樓下需 2分鐘 

           時間，趴衝跑快怕跌倒，又怕來不及急救，本席提議二樓適當 

           地點增設一個，提議各位同仁對 AED認知要上課。 



許課長墩釧：代表提議很好，會與鄉長研討，有需求明年再編列預算二樓設 

            置一個 AED設備。 

許代表瑞芳:本席發現預算書還有很多，還未一一詳閱，本席提議能夠再多 

            幾天(也是延會)詳閱再來整體表決，有很多細項來不及參閱完 

            成，還需要與公所討論。 

王主席宏銘:許代表瑞芳建議很好，再延會五天，各位代表是否同意，請表 

            決，在席全數通過。 

 

臨時動議改座談會 

蔡鄉長鴻喜；討論大城鄉每星期五早市攤販八成是外地人，近反映激烈，因 

            生意做完就離開，垃圾留在原地，本有收清潔規費，因違反道 

            路交通…..條例；提代表會廢除，如給民間成立攤販委員會， 

            向攤販收清潔費有困難並有問題，今日座談會研討，針對攤位 

            垃圾問題，公所繼續恢復以往每攤收幾十塊元清潔費全面打   

            掃，或給了民間成立自救會去處理，成立自救會無法源憑什麼 

            收費，困難度高，如公所也有困難度立場站不穩，收錢攤販則 

            合法。近垃圾問題又來，星期五早市生意做完就離開，大城街、 

            西平路、郵局前西平一路，南平路，城中街，這幾點道路垃 

            圾最嚴重，今天提議請各位先進、代表能有最好方法來處理。 

王課長淑君:鄰近二林也沒有收費，受道路交通管理處罰條例關係。 

許課長墩釧：市場內收費，道路外圍無收，透過宣導生意完收攤時垃圾環境 

            要整理，違法攤販照理要取締，政令改變，攤販是艱苦人，政 

            府立場很少取締。 

陳秘書玉照:座談會探討問題，難度很高，制定收清潔規費其實沒有這種講 

            法，早期收了也收了，朝淳做市場管理員時廢除收費，二林也 

            是那時廢除，流動攤販不收這個問題，重點在垃圾問題，錢賺 

            就離開，垃圾留原地，誰要去整理問題，這問題我與鄉長研討 

            在地大城村長張忠和之妻很勤快去整理，時間久，到現在不 

            爽，每星期五都由她去打掃整理垃圾非常不爽，這個問題現找 

            大城村長張忠和這是屬於他的轄區，流動攤販他可能認識，公 

            所不認識，由他來整合流動攤販，自治管理，來探討在這裡賺 

            錢垃圾留原地，髒亂給予大城鄉，早市要散會離開之前，各攤 

            留下生產垃圾要整理起放置公所固定點提供子母車內，由清潔 

            隊清走，公務機關為民服務做得到，星期五早市行之有年一、 

            二拾年有了。鄉下鄉民都利用星期五早市買賣，如果星期五早 

            市取締掉，鄉親會跳腳，只能星期五早市買賣則無處可買，像 



            頂庄台西、東西港村民一個星期份用品利用星期五早市一次購 

            足因早市攤販近 100個攤位可多樣選擇東西採購，這個共生概 

            念，很難取締，目前不聽勸告只能請警方取締，當警方取締時 

            攤販暫收，警方走了攤販照常擺攤做生意，這是一個模式，如 

            代表會能來關心此問題，像 21、22、23日臨時會去市場了解， 

            最起碼官方面有在關心，攤販可能會收斂一下，再與忠和村長 

            溝通來結合流動攤販部分，如北平一街道路兩邊寬無按在內來 

            整合，也能當做自治管理….，這種方式延伸垃圾定點集中提 

            供子母車讓他們存放然後請清潔隊清走，這樣比較妥善，目前 

            二林市場以前有收，幾年前也廢除，討論攤販垃圾問題觸道路 

            交通安全處罰條例，像鄉長所說有收規費就合法收費會心虛， 

            在法律觀點面站不住，只能用善意勸導，盼那些攤販要賺錢  

            者，自己也要有節制，目前處理方針，只垃圾集中存放固定點 

            模式，與大城村長努力看看，主席，只有星期五早市這一天子 

            母車早晨放置固定位置，中午 11時 30分後全部收集垃圾完畢 

            由清潔隊清走，因流動攤販垃圾處理完竣，子母車沒有放置 

            那裏，講到髒亂問題，像我住家前這一點，舊衛生那一點，分  

            駐所對面最刺激全天疊滿一堆，大城街路要垃圾不落地，為什 

            麼延伸垃圾一堆一堆，能看嗎? 常從二林來大城到分駐所前看 

            一堆垃圾，可能環境衛生重新檢討，市區街路上住家人都在， 

            待垃圾車到達才拿出丟，像二林我家偏遠地方每星期二、四、 

            六才有收，社區人員都在那兒等待垃圾車來，有時等待二十幾 

            分鐘垃圾車才倒，別人做得起，我們為什麼做不起，早期許木 

            棧鄉長全鄉垃圾不落地，執行超過將一半，後來上山村偏鄉寂 

            寥，東西港、菜寮….等村也執行，只有少數村鬆綁後才形成 

            此樣，其實垃圾問題困擾很多，別鄉鎮做得成，我們為什麼做 

            不行，常看村民滿載一堆垃圾丟髒亂，在這一點，那也一點， 

            如能整理整齊就不會亂丟，從社區延伸到鄉下頂庄、台西、東 

            西港、三豐等村如不能執行垃圾不落地，則市區街路上這三村 

            每天垃圾都有收運，像分駐所前一堆垃圾，公所旁也有一堆， 

            很多，本人想鄉下無法執行垃圾不落地，市區這三村要執行， 

            因每天固定收集，街道住家整天有人在，市區街道看見垃圾一 

            堆又一堆，有礙環境雅觀，再來努力與清潔隊研討。 

王主席宏銘:這議題到此結束，看公所有何做法，到時候提案討論表決。 

 

 



 


